

令和6年5月 教育委員会定例会会議録

令和6年5月29日(木)

午前10時30分～午前11時30分

あわらし役所 議会委員会室

(会議日程)

- 1 開会
- 2 教育長挨拶
- 3 会議録の承認
- 4 会議録署名員の指名
- 5 教育長報告
- 6 4月～5月教育委員会行事報告
- 7 議案
第13号 あわらし市一般会計補正予算(第3号)に関する意見について
- 8 報告事項
 - (1) 思い出づくり体験入浴について
 - (2) 国際交流派遣事業について
 - (3) 第21回あわらし市トリムマラソンについて
 - (4) (公財)金津創作の森財団の館長について
 - (5) 5月～6月教育委員会行事予定について
 - (6) その他
- 9 その他
- 10 閉会

出席者

教育長	甲 斐 和 浩
委員	玉 川 洋 一
	宮 川 千 乃
	坂 井 優
	小 坂 邦 栄

事務局(説明者)

教育部長	岡 田 晃 昌	教育総務課長	堀 江 紀 幸
文化学習課長	早 見 孝 枝	スポーツ課長	近 馬 重 朋
教育総務課教育審議監	水 崎 隆 亮	給食センター所長	磯 部 佳代子
郷土歴史資料館長	九千房 英 之	教育総務課長補佐	中 村 嘉 之
文化学習課長補佐	山 本 浩 太	スポーツ課長補佐	上 木 大 輔
スポーツ課長補佐	山 岸 謙 介	中央公民館長補佐	山 本 昌 明
郷土歴史資料館長補佐	橋 本 幸 久		

【開 会】

甲斐教育長 ～開会あいさつ～

【会議録の承認】

甲斐教育長 まず、「会議録の承認」をお願いしたいと思います。4月定例会会議録について、委員の皆様のご意見をお願いします。

甲斐教育長 特に無いようですので、4月定例会会議録については承認といたします。

【会議録署名員の指名】

甲斐教育長 今月の「会議録署名員の指名」は、あわら市教育委員会会議規則第14条の規定により、坂井委員をお願いしたいと思います。

【教育長報告】

甲斐教育長 それでは、続きまして日程第5「教育長報告」を申し上げます。

(1) 東海北陸都市教育長協議会定期総会・研究大会についてです。愛知県刈谷市で4月25日から26日かけて開催されました。東海北陸の102の都市の教育長が一堂に会した総会であります。1日目に総会と研究協議が行われました。いろいろな研究発表がありましたが、例えば多治見市の部活動の地域移行について、平成14年からの取組の紹介がありました。多治見市では平日の部活動も順次移行しているようで、学校では16時45分まで部活動を行い、17時以降は地域移行を進めているとのことでした。地域移行の運営は保護者が主体となって進めていると伺いました。また氷見市では、ICTとスクールバスを利用してハイブリッドな交流を進めているとのことでした。離れている学校同士で、テレビ会議での交流やスクールバスを使って実際に行き来しての交流を進めているというお話でした。2日目は視察研修でした。愛知県ということでトヨタの創業者の工場へ視察に行きました。工場の建屋だけが残っているという状況でしたが、創業当時の苦労などが偲ばれる工場で、その状態で保存されているとのことでした。この東海北陸の定期総会は、来年度は伊勢市で、令和8年度は金沢市で、そして令和9年度は福井市で開催されるということです。

(2) 第74回全国都市教育長協議会定期総会・研究大会についてです。長崎県で5月9日から10日にかけて行われました。全国804の都市の教育長が一堂に会する会議でした。文科省の説明やいろいろな実践発表がございました。この全国大会については、来年度は埼玉県川越市で開催とのことでした。

(3) 教育委員任命書交付式についてです。5月13日に市長室で行われました。宮川委員の任命ということで、5月12日から4年間、令和10年までになります。どうぞよろしくお願いいたします。

(4) 学校運営研究会についてです。第3回校長会が5月17日に行われました。不祥事防止研修の取組や教職員の兼職兼業などについてお伝えしました。

(5) 坂井地区合同教育委員会についてです。5月17日に行われました。あわら市坂井市の教育委員さん方が初めて会うとのこと、それぞれの紹介や学校訪問の交流について話し合いました。今年度はそれぞれ一回ずつ、お互いの学校訪問をするということになりました。

(6) 全国市町村教育委員会連合会定期総会についてです。5月22日に東京の学士会館で行われました。今年度、あわら市が東海北陸六縣市町村教育委員会連合会の会長市となりましたので、東海北陸の代表として、全国の総会に出席したものです。このなかで東海北陸の総会が10月3日、4日に開催されることを報告させていただきました。

(7) 市町教育委員会連絡協議会総会・研修会についてです。今年度、事務局があわら市になるということで、会長や事務局の引継ぎや来年度のあわら市開催についての報告を行いました。

(8) 県都市教育長協議会総会についてです。5月28日に行われました。県内9市の教育長の会議であります。それぞれの市の情報交換を行いました。

以上が5月の教育長報告でございます。

甲斐教育長 続きまして、日程6「4月～5月教育委員会行事報告」をお願いします。

岡田部長 ～資料2ページを説明～

甲斐教育長 教育長報告及び教育委員会行事報告に対してご質問はございませんか。

宮川委員 5月22日にありました夜間中学開設連携会議についてお願いします。以前、県からアンケート依頼があり回答したことがあるのですが、進捗状況を教えてください。

水崎審議監 教育長に代わり出席しましたので、私からお答えします。夜間中学は令和8年度に開設予定で進んでおります。今年度7月をめどに設置場所を決定、その後改めて入学希望のアンケートを取るとのことです。前回のアンケートでは、設置場所が決定していなかったため通学できるか等がわからなかったのですが、本人希望が2名、ご家族からの希望が4名の計6名が入学を希望していると報告を受けております。今現在中学生で不登校になっている子どもが対象ではなく、中学校時代に不登校だったため学びが足りなかった方や外国人で学びを必要としている方が対象の夜間学校となっております。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。他にありませんか。無いようですので、教育長報告及び教育委員会行事報告については了承とします。

【付議事件】

甲斐教育長 それでは、次に日程7「議案」の審議に移りたいと思います。

甲斐教育長 議案第13号「あわら市一般会計補正予算（第3号）に関する意見について」、事務局の説明をお願いします。

堀江課長 ～資料3～4ページを説明～

早見課長 ～資料5ページを説明～

九千房館長 ～資料5ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの議案につきまして、ご意見、ご質問はございませんでしょうか。

玉川委員 創作の森の事業費についてお願いします。総事業費がとても大きいと思うのですが、これは何の経費を含んでいますか。

早見課長 こちらは1年間の企画展に係る経費の他に、施設の維持管理、人件費等創作の森に関する経費すべてを含んでおります。今回補正予算として計上させていただいたのは、そのうちコミュニティ助成事業補助金に係る部分です。

甲斐教育長 他にありませんか。

小坂委員 郷土歴史資料館についてお願いします。PRに民間のアイデアを取り入れるのはとてもよいと思います。アイデア募集というのは、どう民間に周知していくのでしょうか。

九千房館長 公開プロポーザルを行う予定をしておりまして、広くアイデアを募り、アイデアをいただいた業者に事業委託を行うこととしております。

岡田部長 あくまでもプロポーザルコンペに参加するのは、広告代理店やイベント会社などの業者を想定しております。

玉川委員 中学校体育館の空調整備についてお願いします。今回の補正予算では、実際に空調を設置する工事の前段階の調査、設計とのことですが、実際に空調を設置して稼働させた後、思ったような効果を得られないといったことがないよう、しっかり調査していただきたい。また、空調設置後の運用方法についても設計の際に助言いただけるようにしたほうが良いと思います。せっかく整備するのですから、最大限の効果を発揮できるようにしっかり話し合っておいていただきたい。

堀江課長 ありがとうございます。業者や学校を交えて、しっかりと運用方法を決めていきたいと思えます。

宮川委員 そのことですが、空調設備の音についても気を付けていただきたいと思えます。金津中学校は音響設備があまりよくないので、空調のファンの音がうるさいと余計に集会などに支障が出るのではないかと懸念しています。ですので、断熱性や騒音など総合的に判断していただきたい。

堀江課長 ありがとうございます。今回は、委員のおっしゃったような音や、バドミントンなどのスポーツ競技への影響等もすべて勘案しての調査と提案を求めるものとなっております。あとは運用にて対応できるものは対応する方法を考えていきたいと思えます。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。他にありませんか。無いようですので決を採りたいと思えます。議案第13号「あわら市一般会計補正予算（第3号）に関する意見について」承認してよろしいでしょうか。異議なしと認めますので、議案第13号は承認といたします。

【報告事項】

甲斐教育長 続いて、日程8「報告事項」に移ります。（1）思い出づくり体験入浴について、事務局の説明をお願いします。

中村課長補佐 ～資料6ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。

坂井委員 お願いします。この事業の目的としては、ふるさと愛の醸成ということだと思えますので、参加率が上がってきてとてもよいことだと思っています。2点伺いたいのですが、受け入れていただく旅館によって実施日数にばらつきがある理由は何か、また期間が4月中だけになっているのを延ばすことは可能か、教えていただきたい。期間を延ばすことで保護者さんの都合もつけやすく、子どもたちにあわらの素晴らしい魅力を体験できる機会を与えることができると思えます。

堀江課長 まず1点目の旅館の受入日数についてですが、旅館協同組合に協力をお願いしております。組合に加盟している旅館から協力いただける日を伺っております。旅館さんのご厚意にて実施しておりますので、受入日数は各旅館さんにお任せしております。2点目の実施期間についてですが、「入学を記念する」という事業である点と、通常閉館している時間帯にお風呂を開けていただく必要があるという点から、4月中、ゴールデンウィークで旅館さんの繁忙期に入る前までの実施を考えております。

甲斐教育長 他にありませんか。それでは（2）国際交流派遣事業について、事務局の説明をお願いします。

堀江課長 資料はありませんので、口頭でご報告いたします。5月13日に応募を締め切りましたところ、応募総数は31名でございました。今後、1次試験、2次試験の実施を予定しております。

す。

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。それでは（3）第21回あわら市トリムマラソンについて、事務局の説明をお願いいたします。

山岸課長補佐 ～資料7ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。

小坂委員 お願いします。中学生のランナーの数がもう少し増えるとよいと思います。欄外に記載されていますが、以前は金津中学校も芦原中学校もほぼ全員参加していたとのこと。いろいろ状況は変わってきていて、同じようにするというのは難しいと思いますが、なるべく多くの中学生が意欲的に参加できる方法を探れないかと思います。

近馬課長 中学生の参加については、部活動の顧問を通じて参加を促していたのですが、多くの参加には至っていないということでPR不足を感じております。去年から受付を開始したボランティアについては、今年56名の参加をいただいておりますので、ボランティアを経験した子が来年は出走を考えてくれるとよいと考えております。来年度に向けては部活動単位での参加も含めて、引き続き部活動の顧問を通じたアピールを強化していこうと考えております。

小坂委員 中学生の距離数を3キロに変更したことについて、参加数の増加などの効果はありましたでしょうか。

近馬課長 実際にお声をいただいたわけではないのですが、参加数が若干増加している点に少し効果が表れているのではと思っております。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。他にありませんか。それでは（4）（公財）金津創作の森財団の館長について、事務局の説明をお願いいたします。

早見課長 ～資料8ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。それでは（5）5月～6月教育委員会行事予定について、事務局の説明をお願いいたします。

岡田部長 ～資料9ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの行事予定につきまして、ご質問等はございませんでしょうか。

宮川委員 6月26日の小学校の音楽会についてお願いします。去年はアフレア開催で非常に良かったと思いましたが、今年アフレアではなく中央公民館開催なのはなにか理由がありますでしょうか。

水崎審議監 小学校の音楽部会の話し合いにて、会場準備の利便性などから中央公民館が選ばれたと聞いております。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。それでは、（6）その他に移ります。事務局から何かありますか。ないようですので、日程9その他に移ります。委員から何かございますか。

【閉会】

甲斐教育長 以上をもちまして5月の教育委員会定例会を閉会します。次回は6月27日木曜日の午後13時30分からです。どうぞよろしくをお願いいたします。本日はありがとうございました。

上記のとおり会議の顛末を記し、これを証するために署名する。

令和6年5月29日

教 育 長

署名委員